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广州白云法院近日审结一
起强制猥亵案，未成年女子肖某
（化名，案发时 16 周岁）在健身
房健身时，被私教以指导健身训
练为名而实施猥亵。

2020 年 11 月 14 日 19 时
许，被告人刘某（化名）在某健身
馆内，以健身教练身份在对学员
肖某做躯体拉伸期间，隔着衣服
或者将手伸入肖某的衣服内，强
行抚摸肖某的阴部、臀部、胸部
等敏感部位，对其实施猥亵。

案发当日，肖某在健身馆内
交涉无果后随即报警，公安人员
在健身馆内将刘某抓获。

刘某辩称自己在给肖某上
课期间确实趁机占了小便宜，但
他认为隔着衣服帮学员按压身
体是正常的拉伸行为。

白云法院经审理认为，刘某
为满足其私欲，假借健身按摩的
名义，实施了抠摸未成年人肖某
胸、臀、阴部等行为，情节卑劣，
让本为身心健康而进行的健身
行为蒙上了不安定的因素，引起
不良的社会影响，已构成强制猥
亵罪。

综合考虑刘某犯罪行为的
性质、情节、危害后果及自首、
认罪等情节，白云法院一审判
处被告人刘某有期徒刑十个
月；禁止被告人刘某自刑罚执
行完毕之日起五年以内从事健
身教练职业以及与未成年人相
关的职业。

判决后，刘某不服一审判决
提起上诉，广州市中级人民法院
裁定驳回上诉，维持原判。

羊城晚报讯 20 日，记者从
广州市政府新闻办举行的第 29
届广州博览会新闻发布会获悉，
由广州市政府主办的广州博览
会，将于 10月 27 日-30 日在琶
洲中国进出口商品交易会展馆
举办。

据介绍，经过28届的发展，
广州博览会已成为广州市发挥
国家中心城市和粤港澳大湾区
区域发展核心引擎作用的重要
交流平台，同时也是广州打造国
内大循环中心节点城市和国内
国际双循环战略链接城市以及
广州开展对口支援、对口帮扶、

对口合作、乡村振兴的重要联系
纽带，有力地促进了国内外经贸
交流合作和区域经济协调可持
续发展。

本届广州博览会以“融通大
湾区，共享新时代”为主题，展览
面积约7万平方米，包括两个综
合展、3 个专业展及 1 个专展。
其中，综合展包括广州城市建设
及名优产品展、乡村振兴展；专
业展分别为广州餐饮连锁加盟
展、广州养老健康产业展、广州
生鲜供应链及冷链技术设备展；
专展为广州台湾商品博览会。

（罗仕 黄梓莹 穗外宣）

10月 20日下午，羊城晚
报记者在广州王府井百货大
门处留意到，大门处，硕大的
标语“聚散终有时，礼别东山
口”在与过往的人们做着最
后的告别，而走进商场内部，
此标语更是随处可见，无时
无刻不在提醒着顾客是时候
说“再见”了。

记者观察到，商场内大
部分商品均有明显的折扣力
度。其中，男女鞋折扣低至
3 折，部分男女装、童装童
鞋、皮具箱包折扣低至3—5
折，绝大多数品牌折扣在
3—8折区间内，部分商品如
围巾更是“降至1折”。记者
走访各个楼层发现，二三楼

的男女鞋专柜、男女装专柜
的顾客相对其他楼层的顾客
要多，部分实惠热销产品甚至
出现“断码”“只剩最后一件”
的情况。

临近下班、放学的时间，
学生和打工一族的身影渐
多，多位年轻的父母在王府
井正门前，为孩子合影留
念。其中，一位家住中山二
路的母亲告知记者，“就给
她拍个照纪念一下，以后她
长大就知道这里原来是有个
王府井百货的。”第一次踏
进广州王府井百货商场的张
小姐则表示：“特意过来看
看有什么‘笋货’，没想到老
顾客们这么热情。”

羊城晚报讯 记者张华、通
讯员胡辰晨报道：第二十三届全
国（广州）性文化、成人用品、保
健品博览会（以下简称性文化博
览会）即将于 10月 30 日-11 月
1 日在广州开幕。记者在新闻
发布会上了解到，本届性文化博
览会的主题是：“健康相伴，性福
同行”。主会场设在广州琶洲南
丰国际会展中心，分会场设在站
前横路广东成人用品市场，总展
出面积合计2.3万平方米。

全国（广州）性文化、成人用
品、保健品博览会组委会副主任
兼秘书长、广东省性学会副秘书
长李继红介绍，“本届博览会大约
有三百多家厂商参展，约四千多
位专业买手入场。近两年，由于
受新冠肺炎疫情的影响，大家都
很担忧博览会的规模，经过各方

努力，今年的博览会参展产品种
类无论是从规模、数量和质量还
是创新方面，都超过了往年。”

今年 6月，国家调整了生育
政策，鼓励群众适龄生育、优生
优育，努力打造新型婚育文化，
促进人口长期均衡发展。但现
实中却存在着越来越多的人不
想生、不敢生、不能生等现象，应
有的孕育生活情趣也淡了，弱
了。为探讨如何“乐享有情有趣
的孕育生活”，在 10 月 30 日上
午 10时 30分，展馆二楼将有一
场精彩的直播论坛。组委会将
会邀请知名专家学者中国性学
会会长姜辉、广东省社会学会会
长董玉整、广东省生殖医院主任
医师苗竹林和广州中医药大学
教授刘步平，就大众最关心的孕
育问题发表独到见解。

超大规模性文化博览会
将于10月30日开幕

羊城晚报讯 记者严艺文，通讯员广交投、刘洋
报道：投入使用超 20 年的鹤洞大桥已于 8 月 13 日起
封闭大修。记者 10 月 20 日从广州交投集团获悉，近
日，随着鹤洞大桥 EBN18 号和 ERN18 号斜拉索张拉
到位的指令发出，鹤洞大桥东西塔 2 组 8 根最长斜拉
索全部顺利完成更换，为鹤洞大桥大中修项目朝着
年底通车目标迅速推进打下坚实基础。

鹤洞大桥全长 2.3 公里，分为主桥和东西引桥，
于 1998 年建成通车，是当时广州市跨江大桥中技术
含量最高、跨度最大、工艺最复杂的双塔双索面复合
斜拉桥，共 144 根斜拉索，每四根为一组。东西两座
主塔各 18 组，采用空间索扇形布置，最长斜拉索为
18 号拉索。随着大桥服役年限的增长，经全面检测，
桥梁技术状况已降至 D 级水平，主桥斜拉索存在严
重病害，需对全桥斜拉索进行更换。

羊城晚报讯 记者李焕坤报
道：国家林业和草原局近日公布
了第三批国家林业和草原长期科
研基地，广州海珠湿地榜上有名。

海珠湿地国家长期科研基地
立足于研究都市中心区岭南垛基
果林和三角洲湿地，以湿地科研
平台为基础，以科研监测为导向，
以生态恢复为抓手，构建海珠湿
地科研生态圈。

地处广州城市中心区域的海
珠湿地是珠江三角洲河涌湿地、
城市内湖湿地与半自然果林镶嵌
交混的复合湿地系统。目前，湿
地共建有固定监测站 8 座和智慧
监测杆 25 处，监测项目涵盖水、
气 、声 及 生 物 多 样 性 等 。“ 十 三
五”期间,海珠湿地共开展生态监
测项目约 26 项，其中包括生物因
子（植物、鸟类、水生生物、昆虫、
两爬、兽类等）和 环 境 因 子（水
质、大气、土壤等）。“十三五”期
间海珠湿地科研监测数据显示，
海珠湿地生物多样性越来越丰
富，环境因子监测指标相对较好，
湿地发挥着巨大的调节支持、供
给等功能，产生了明显的社会、生
态和经济效益。

羊城晚报讯 记者梁怿韬报
道：家里自来水“有点咸”？也许
和干旱少雨导致咸潮现象加剧
有关。10月 19 日，记者从广州
自来水公司获悉，受东江流域水
流量减少和天文大潮共同影响，
不排除广州东部地区个别用户
家里的自来水“有点咸”。

据悉，近日受持续干旱少雨
影响，东江流域流量较往年同期
偏少八成，加上近期天文大潮时
海水倒灌入河，导致东江河水中
氯化物含量升高，出现咸潮现
象。承担广州东部地区供水重
任的新塘水厂和西洲水厂，均以
东江流域地表河水为原水，取水
源头毗邻出海口。由于常规净
水工艺无法去除原水中的氯化
物，因此不排除广州东部地区自
来水“有点咸”。不过，现有数据

监测显示，广州的自来水符合生
活饮用水卫生标准，略带“咸味”
的自来水不会影响身体健康。

自来水如何“祛咸”？记者
从自来水公司获悉，为自来水

“祛咸”有“外援”和“内援”两个
途径。上游的调水冲淡是“祛
咸”的方式之一，但东江流域的
新丰江、枫树坝等水库自身也受
干旱少雨影响储水量有限，上游
调水冲淡的“外援”方式或难以
在“祛咸”中发挥作用。目前，广
州已采取多种方式“祛咸”。例
如，加强对水厂取水口的氯化物
含量监测和对出厂水的检测频
率，确保出厂水稳定达标。自来
水公司表示，市民节约用水，也
能帮助“祛咸”，呼吁市民以实际
行动支持节水工作，减少咸潮对
生活的影响。

自来水“有点咸”？
或是咸潮“作怪”!

不会影响市民身体健康，齐齐节水有助“祛咸”

羊城晚报讯 记者陈亮、通
讯员穗环宣报道:联合国《生物
多样性公约》第十五次缔约方
大会第一阶段会议日前在云南
昆明闭幕，保护生物多样性已
成为全球共识。10月 20日，由
广州市生态环境局、广州市林业
和园林局主办的“共建地球生命
共同体——广州全力推进生物
多样性保护”主题宣传活动在广
州动物园、白云山和海珠湿地同
时展开，让市民近距离了解广州
丰富多彩的生物多样性。

地处岭南的广州，一直重
视生物多样性保护，截至目前，
广州已建成各类自然保护地89
个，其中自然保护区 6个、风景
名胜区4个、森林公园58个、湿
地公园20个、地质公园1个，面
积约 11万公顷，为重要自然生
态系统、自然遗迹、自然景观和
生物多样性提供了系统性保
护，提升了生态产品供给能力，
维护生态安全。

白云山植物种类丰富
生物多样性成效凸显

白 云 山 被 称 为 广 州“ 市
肺”，是广州城市生态资源、动
植 物 等 的 基 因 库 ，共 有 植 物

1054 种，森林植被群系 23 个，
国家级及省级珍稀濒危植物有
23种（如桫椤、樟树、观光木、金
毛狗等）。近年来，广州市进一
步实施了“野生动物进城工程”

“白云山还绿于民工程”等保护
建设，白云山逐步形成了以乡土
树种、常绿阔叶树为主的多树
种、多色彩、多层次的南亚热带
风景林。良好的生态环境，吸引
了松鼠等小动物在这里“安家落
户”，“鸟中大熊猫”——黑脸琵
鹭在内的众多鸟类前来“安营扎
寨”、繁衍生息。目前，白云山观
察到的鸟类有105种、昆虫185
种、两栖类动物 43 种、兽类 16
种，其中国家级及省级重点保护
野生动物16种。

白云山方面透露，下一步还
将在麓湖聚芳园、雕塑公园云道
两侧、桃花涧、梅花谷、九龙泉等
处“筑巢引鸟”——安置人工鸟
巢，营造和保护好适宜野生动物
栖息的条件和场所，以吸引更多
野生动物在白云山安家。

营造果树“昆虫旅馆”
海珠湿地成鱼鸟天堂

海珠湿地占地 1100 公顷，
相当于3个纽约中央公园，4个

伦敦海德公园，位于广州中心
城区，被誉为广州“绿心”，与

“市肺”白云山构成城中两大生
态稳定器。传承岭南传统农业
生态智慧，开展湿地生态修复
和保护建设。建设果基鱼塘生
态农业示范区，用专业、科学的
管养，让百年老树重新挂果。恢
复乡土水生植物，试种淡水红树
林，实现水生态系统良性循环。
营造草滩鸟岛等特色生境，恢复
岭南垛基果林湿地、基塘湿地和
城市小微湿地群，重建海珠“五
素同构”（基，果，水，岸，生）的湿
地生态系统整体构架，区域生态
环境明显改善。

海珠湿地利用果树抽疏枝
条，营造“昆虫旅馆”，构建水下
森林，为昆虫、鱼类等生物提供
了良好的栖息繁衍地。划定鸟
类生境保护区，在湿地水域较
深区域，设置生态浮排，为鸟类
营造栖息地，探索中国深水型
湿地恢复鸟类营造技术。从建
成初期到现在，海珠湿地鸟类
种数从 72 种增加到 180 种，维
管束植物从 294 种增加到 835
种，昆虫种类从 66 种增加到
535 种，鱼类从 36 种增加到 60
种，已然成为全国特大城市中
心区难得的鱼鸟天堂。

广州拥有国内最大
华南虎种质资源库

在动物保护方面，广州动
物园积极开展华南虎营养学、
繁育生态学、遗传学、野外生态
学等方面的研究，培育和发展
华南虎种群，完成了华南虎人
工辅助繁育技术体系、华南虎
基因组测序与华南虎种群遗传
多样性评估、华南虎种质资源
库的构建等方面的科研工作。
目前已建立较大的华南虎种
群，现有的 15 头（只）华南虎，
是华南地区最大的华南虎种
群，也是国内主要的华南虎种
群之一。收集和保存 100 多份
华南虎的细胞、组织、精液等种
质资源，是目前国内最大的华
南虎种质资源库。

此外，广州开展白鹇、红领
绿鹦鹉等物种的野化训练及野
外重引入工作。计划开展水獭
的野化训练工作，有助于解决广
州市外来入侵物种过度繁殖的
现象；野外重引入的小麂、白鹇、
红领绿鹦鹉、短角鸮等濒危野生
动物，能在白云山、海珠湖、帽峰
山等地持续生存、稳定繁殖，区
域生物多样性得到大幅提高。

广州全力推进生物多样性保护

各类自然保护地已建成 个
海珠湿地获批为第三批

国家林业和草原长期科研基地

第29届广博会下周在琶洲举行

羊城晚报记者 张豪 董柳 通讯员 王聪颖 王忆茹

鹤洞大桥
8根最长斜拉索

更换成功

广州王府井百货官宣即将闭店首日，羊城晚报记者探营——
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月20日，广州
王府井百货微
信公众号推出

一篇名为“感恩相伴
25年，再见了，东山
口！”的文章，其内附有
正式的“闭店公告”——
“因商场物业租赁合同
到期，广州王府井百货
将于今年11月30日闭
店后停止营业。”

羊城晚报记者当
日实地走访看到，其
正门两侧已贴有“闭
店公告”及“顾客告知
书”，十分显眼，吸引
了一众新老顾客前来
打卡留念。

商场即将闭店，街坊们
除了实地比对价格，带走一
批低价好物外，还打算将累
积已久的积分清空，兑换成
实物。

广州王府井百货微信
公众号上专门对积分事项
出 示 了 一 封“ 顾 客 告 知
书”。记者留意到，广州王

府井百货针对会员积分进
行两种回馈方式：一是在
2020年 12月 1日至2021年
10月19日会员积分达10000
分以上的，可兑换成会员卡
内不同金额的电子券，有效
期至闭店；二是会员积分满
1000分至10000分以下的，
可兑换成手帕纸、卷纸、燕

麦片、香米等各种礼品。
在王府井七层的会员

服务中心，羊城晚报记者看
到不少街坊到此取号排队
将积分清零，换回实用的物
品。其中，一位拥有 7000
积分的王阿姨在领取了 10
卷卷纸之后，表示兑换物品
很“大份”，非常贴心。

积分兑换礼品，街坊赞“贴心”

广 州 王 府
井 百 货 大 门 贴
出“告别”标语
羊城晚报记者
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王府井百货近日人流涌动，埋单都要排队
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新索安装 通讯员供图

聚散终有时，现场商品促销低至1折

广州王府井百货上半年亏损400多万元

新老顾客闻讯执“ ”
年轻父母带娃留影打卡
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广州王府井百货与广
百百货、东山百货大楼统称
为东山商圈三大百货公司，
曾在广州商业史上一度占
据龙头地位。

经营不善或许也是广
州王府井百货退场的原因

之一。据王府井集团 2021
年上半年年度报告显示，
王府井集团在华北、华中、
西南、西北、华东、东北地
区均实现了 30%-65%的营
收增长，只有华南地区增
幅为-3.21%。具体分店来

看，广州广州王府井百货
今年上半年亏损超过 400
万元。

随着广州王府井百货
的退出，农林下路百货公司

“三足鼎立”的场面将成为
历史。


